COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE du 06/03/2018

RPI Janailhac, St-Priest-Ligoure et St-Jean-Ligoure

Membres présents :

- Maires et représentants des communes
 - Janailhac : M. Goudier et M. Devarissias
 - St-Priest-Ligoure : M. Deloménie
 - St-Jean-Ligoure : M. Marcellaud et Mme Lagoutte
- D.D.E.N (Délégués Départementaux de l'Education Nationale) :
 - Janailhac : Mme Tessier
 - St-Priest-Ligoure : Mme Ditlecadet
 - St-Jean-Ligoure : Mmes Guy et Dupont
- Enseignants:
 - Janailhac : Mme Brusq, Mme Frégis, Mme Labonne
 - St-Priest-Ligoure : Mme Durieux, Mme Laroche
 - St-Jean-Ligoure: Mme Peyrazet, M. Fournier
- Représentants des parents d'élèves :
 - Janailhac : Mmes Lachaud, Villa et Goumy
 - St-Priest-Ligoure : Mmes Bridier et Lagonotte
 - St-Jean-Ligoure : Mmes Autier, Lavergne et Reyrolle

Excusés: M. Rousseau (IEN Haute-Vienne 6), Mme Bureau

ORDRE DU JOUR

1. Projets et sorties passés et à venir

Janailhac:

- Intervention Capoeira (6 séances) pour les 3 classes. Les enseignantes remercient les 3 municipalités qui ont aidé au financement.
- Intervention de La ligue contre le Cancer autour de l'alimentation : Equilibre alimentaire pour les CE1 et Fruits et légumes pour les GS (les CP avaient bénéficié de l'animation en octobre (?). Cette intervention entrait dans notre projet de l'année autour de l'alimentation et de notre participation au projet académique sur la semaine du goût ainsi qu'au concours organisé par La Ligue.

Dans la continuité de ce projet, les enseignantes avaient engagé une réflexion autour de la collation matinale, supprimée depuis quelques années. Elles avaient constaté qu'un nombre important d'enfants se plaignait d'avoir faim vers 11h. Avec l'accord de Monsieur l'Inspecteur, et après présentation du problème à Monsieur le Maire, une légère collation à base de fruits ou de fromage est proposée aux enfants chaque matin au moment de la récréation. Les enseignantes notent les bienfaits, rapportent les retours positifs venant des familles et remercient la municipalité pour le financement de cette collation, qui est à maintenir.

- Repas de Noël et passage du Père Noël. Un grand merci au Père Noël qui a, cette année encore, rempli sa mission et bien gâté les enfants!
- Cycle piscine pour les GS et les CP. La dernière séance n'a pas pu avoir lieu en raison de l'épisode neigeux du vendredi des vacances. Les enseignantes sont en contact avec Villasport pour trouver une date de remplacement. Elles remercient l'association des parents d'élèves pour le financement des entrées cette année encore ainsi que les municipalités pour le transport.

- Les GS et les CP ont assisté à leur 2^{ème} séance de cinéma dans le cadre de leur participation au projet départemental « Ecole et cinéma ». Le film projeté était « La Belle et la Bête » de Jean Cocteau. Suite à cette projection, ils ont bénéficié de l'intervention bénévole de Martine, qui leur a appris quelques « trucs » de cinéma et ont pu jouer aux apprentis acteurs. A découvrir sur le blog!
- Les GS et les CE1 se sont rendus à la médiathèque Markoff pour la 2^{ème} fois. La visite des CP a été annulée en raison de l'épisode neigeux du mardi 6 février. Là encore, une nouvelle date devrait être proposée.
- Les GS ont participé à la rencontre USEP de secteur « Aventures motrices » (gymnastique) ainsi qu'à un spectacle au Centre culturel Fabrègue « La valse des petits carreaux ».

A venir:

- Lundi 12 mars, les GS accueilleront les MS pour la journée sur le thème des jeux de société.
- Lundi 26 mars, les CE1 se rendront à l'école de Saint Jean pour passer la journée avec les CE2/CM1 de M. FOURNIER. Arts plastiques et EPS seront au rendez-vous.
- Mardi 24 avril, les GS participeront à une rencontre organisée par l'USEP sous forme de jeux autour des contes, à Coussac-Bonneval.
- Jeudi 26 avril, les CP et les CE1 participeront à la rencontre Ekiden (course longue en équipe ou course aux bouchons) à Nexon.
- En mai, les 3 classes se rendront chacune à la médiathèque pour la dernière visite de l'année.
- Jeudi 17 mai, les CP et les CE1 participeront à une journée autour de la sécurité routière à Aixe sur Vienne, dans le cadre du projet départemental APER
- Une 2^{ème} rencontre entre les CE1 et les CE2/CM1 ainsi qu'une 3^{ème} entre les GS et les MS sont prévues.

Saint Priest Ligoure:

- vendredi 15 décembre : les 2 classes se sont rendues au cinéma Arévi de St-Yrieix pour voir « Myrtille et le Père-Noël ».
- lundi 18 décembre : passage du Père-Noël le matin dans chacune des deux classes. Un cadeau a été distribué à chacun. Merci beaucoup au Père-Noël, qui a parfaitement rempli sa mission, et à la mairie qui a financé l'achat d'un beau livre pour chaque enfant. Le soir, tous les parents étaient conviés à venir découvrir une exposition de Noël avec les réalisations des enfants dans la salle de motricité.
- mardi 19 décembre : spectacle de Noël « Le Chat botté » par le Théâtre Carriole à la salle des fêtes de St Priest et pique-nique de tout le RPI. Les desserts ont été cuisinés par les cantinières.
- jeudi 1^{er} février : chaque enfant s'est confectionné une couronne et nous nous sommes tous retrouvés dans la salle de motricité pour une « fête de la galette » ; nous avons partagé les galettes des rois cuisinées en classe.
- mardi 6 mars, les TPS-PS sont allés à la médiathèque de Nexon, où ils ont pu lire et emprunter des livres, et regarder un court métrage sur le thème de l'amitié. Les PS-MS doivent également se rendre à la médiathèque Markoff ce jeudi 8 mars.

A venir:

- Lundi 12 mars, la classe de PS-MS rejoindra les GS au centre de loisirs de Janailhac pour une journée Jeux de Société.
- Mardi 13 mars, l'infirmière de secteur viendra animer des ateliers « Lavage de mains et mouchages de nez » en petits groupes dans les classes.
- Une nouvelle exposition sur le thème « C'est la fête! » sera présentée dans la salle de motricité après les vacances de Pâques.
- Jeudi 5 avril, les enfants bénéficieront d'une intervention du SYDED pour une sensibilisation au tri des déchets.
- Jeudi 24 mai, les TPS-PS se rendront de nouveau à la médiathèque Markoff de Nexon ; les PS-MS iront le mardi 29 mai.
- Le jeudi 21 juin aura lieu la sortie de fin d'année, probablement au Parc du Reynou. Les devis sont en cours.

Saint Jean Ligoure:

- Les élèves des deux classes ont participé au cross de secteur et au cross départemental (pour les élèves sélectionnés).
- Ils ont bénéficié de 2 visites à la médiathèque Markoff de Nexon.
- Cycle piscine pour les 2 classes. 7 séances ont permis aux élèves de progresser selon leur niveau. L'équipe enseignante remercie l'association des parents d'élèves pour le financement des entrées cette année encore ainsi que les municipalités pour le transport.
- Les élèves de la classe de CM1-CM2 ont eu la visite de la prévention routière avec la piste cyclable pour valider leur aptitude à se déplacer en vélo.
- La classe de CM1-CM2 a reçu la visite d'Alex Cousseau, auteur de littérature de jeunesse. Après avoir lu plusieurs de ses livres, ils ont pu lui poser de nombreuses questions et ont découvert les différentes facettes de son métier et de son univers.

A venir:

- Jeudi 15 mars, les CM1-CM2 se rendront au théâtre de l'Union pour y découvrir les mises en scènes des livres lus dans le cadre du prix passerelle.
- Jeudi 22 mars, ils se déplaceront à la médiathèque de Nexon pour rencontrer Lucile Placin, illustratrice de littérature de jeunesse.
- Lundi 19 mars, les CM2, recevront la visite de Mme Dubernard, principale du collège de Pierre-Buffière pour une présentation de la 6^{ème}. Une visite sera également organisée avec le collège de Nexon.
- Lundi 26 mars, les CE2/CM1 accueilleront les CE1 de Janailhac pour la journée. Arts plastiques et EPS seront au rendez-vous.
- Le lundi 23 avril, les 2 classes se rendront à Limoges et chaque classe bénéficiera d'un atelier arts plastiques.
- Les 22 et 24 mai, la classe de CM1-CM2 participera à deux journées voile à la base nautique de Saint Pardoux. Les 18 et 28 mai, ce sera le tour des élèves de CE2-CM1. Les activités Kayak sont en cours de négociation mais devraient être reconduites.
- Le 1^{er} juin aura lieu le spectacle de théâtre et de chant de l'école de Saint Jean Ligoure.
- Courant juin, les élèves devraient également participé aux rencontres athlétisme.
- Durant le mois de juin, les élèves de CM1-CM2 bénéficieront d'une journée culturelle anglophone. Après New-York et Ottawa les années passées, une nouvelle destination sera abordée.

RPI:

- Spectacle de Noël « Le Chat botté » par le Théâtre Carriole à la salle des fêtes de St Priest et piquenique de tout le RPI. Les desserts ont été confectionnés par les cantinières.
- Changement d'adresse du blog
- Spectacle de fin d'année : samedi 30 juin à Saint Jean Ligoure

2. Prévisions d'effectifs pour la rentrée 2018/2019

Rentrée scolaire 2017/2018

3 TPS	24 PS	20 MS	22 GS	19 CP	15 CE1	17 CE2	23 CM1	9 CM2	
= 152 élèves									

Saint-Priest-Ligoure	Janailhac	Saint-Jean-Ligoure
Mme Laroche : TPS-PS (22)	Mme Frégis : GS (22)	M. Fournier: CE2-CM1 (24)
Mme Durieux : PS-MS (25)	Mme Brusq : CP (19)	Mme Peyrazet : CM1-CM2 (25)
	Mme Labonne : CE2 (15)	

Rentrée scolaire 2018/2019

5 TPS	17 PS	24 MS	20 GS	22 CP	20 CE1	18 CE2	17 CM1	21 CM2
= 164 élèves								

Il est encore trop tôt pour se prononcer sur la répartition des effectifs à la rentrée 2018. Celle-ci sera présentée au prochain conseil d'école.

3. Rythmes scolaires

Madame Peyrazet présente le résultat de la consultation organisée par les mairies pour le passage à 4 jours ou le maintien à 4 jours et demi pour la rentrée 2018.

Sur l'ensemble du RPI:

- Pour 4 jours et demi : 48,15% - Pour 4 jours : 37,04% - Ne se prononce pas : 14,81%

Les parents d'élèves regrettent que le questionnaire ne soit pas arrivé plus tôt et qu'il n'y ait pas eu plus d'informations. Ils auraient souhaité la tenue d'un conseil d'école exceptionnel.

A la question du devenir des TAP, les maires expliquent que compte tenu du coût très important de 80€ par enfant, il ne leur est pas possible de les maintenir si le rythme scolaire passe à 4 jours.

Les parents demandent une suspension du conseil d'école afin de pouvoir discuter de leur décision.

Le vote est organisé à bulletin secret.

- 15 voix pour le passage à 4 jours.
- 6 voix pour le maintien à 4 jours et demi.
- 1 ne se prononce pas.

Le passage à 4 jours est proposé par le conseil d'école pour la rentrée 2018.

4. Questions diverses

Pour Janailhac:

Une question concernant la cantine est à nouveau posée : les quiches, pizzas et gâteaux proposés dans les menus sont-ils faits maison ou industriels ? Monsieur le maire répond que certains produits sont des produits locaux, mais que l'essentiel des produits sont des produits frais provenant de la société Transgourmet qui approvisionne la cantine chaque semaine.

Pour Saint-Jean-Ligoure:

Un problème de surveillance à la garderie est soulevé par les parents. Monsieur le Maire dit qu'il va revoir le personnel et explique que ce personnel est, en partie, sur des contrats courts. La réflexion sur le renouvellement de celui-ci va être menée.

Les parents souhaitent avoir les menus à l'avance. Monsieur le Maire explique que cela va être difficile car les locaux actuels ne permettent pas le stockage important des denrées. De ce fait, la cantinière doit travailler sur des délais plus courts. Toutefois, il est précisé que tous les menus sont équilibrés.

La séance est levée à 20h.

La secrétaire de séance,

La présidente du Conseil d'école,